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Treni 

Schiarita 
Forse niente 
scioperi 
••ROMA Schiarita ieri san 
anche per la radica di agita-
aloni annunciate mi giorni 
scorsi dai ferrovieri del l Fi-
sali. Oli scioperi, il primo dei 
quali è stato proclamato dalla 
21 di sabato prossimo nel 
compartimento di Genova, 
comunque non sono ancora 
rientrati Ma il segretario ge
nerale della Fisals, Antonio 
Papa, ha assicurato al ministro 
dei Trasponi, Giorgio Santuz, 
che si adopererà per una so
spensione delle agitazioni, 
che potrebbero Invece con
fluire In uno sciopero Matona
ia per dopo il 20 luglio, se nel 
frattempo non verranno trava
te aoluilonl II ministrò dei 
Trasponi ha assicurato II suo 
Interessamento alla verterne e 
si è Impegnato ad una rifles
sione conio FS sulle questioni 
poste dalla Finis 

Come si sa, Il sindacato au
tonomo, a differenza delle fe
derazioni del trasponi di Cgil-
Clsl-Uil, non aveva accettato 
l'ipotesi d Intesa raggiunta cir
ca, un rhese fa cor) le Fa, in 
seguito ad una mediazione di 
Santi». Quell'Intesa prevede
va per le Ps la sospensione del 
drastici tagli annunciati all'oc
cupazione e al servino e Fa 
pittura di un Confronto con il 
sindacalo sulle questioni po
sta dalla ristrutturaatone e dal 
risanamento delle ferrovie 
•.'accordo prevede Inoltre lo 
stanziamento per IBS e '49 di 
70 miliardi da destinare al sa
larlo di produttività. La Flssls 
ha avanzato una sarta di riser
ve su questioni come la scala 
clasilllcatoria del personale, 
te competerne accessorie e 

_ „ > degli Inidonei Esodo 
per il quale il ministro al era 
Impegnato a reperire i tondi 
nella* legge fltSnllaria '89. 
Urti nuova riunione tran tnjni-
Siro del Trasporti e la Flsafi è 
prevista per la prossima setti-
s t i n t o , ieri 1 piloti dell'ai-
aoclezlone professionale 
Appi, M» confermando la tre-

?ua decisa liei gloriti scorsi 
niente scioperi fino a settem

bre) hanno ricordato che la 
loro buona volontà e subordi
nate alla ripida ripresa, della 
trattativa per il rinnovo del lo
ro eorittMto di lavoro e al varo 
di una "politiciidi iri uppo 
estendale al servirlo dell'uteri-
sa. Ieri, Intanto, Il coordina-

ni negli aeroporti l e i Nord 
Sono stili peri confermati eli 
scioperi sempre di CiVIlalAa 
Indetti per II 18 e 23 luglio a 
Unate, Malpenss, Bergamo, 
Verona, Venezia, Ronchi, To
nno, Genova e Pisa Prosegue 
pero la trattativa con U mini
stro dei Trasporti 

Presentate ieri le proposte del Pei 
Ci vogliono aeroporti più moderni 
ma non bisogna dimenticare 
i collegamenti con le città 

«I trasporti 
Alitalia non è tutto» 
Discutere so lo sulle sorti di Nordio è un falso pro
blema. Il Pei fa proposte sull'emergenza del traffi
c o aereo, punta di un iceberg che riguarda tutti i 
trasporti. E chiede un piano al governo. Eliminare 
la divisione tra spazi civili e militari, utilizzazione di 
più scali' queste alcune proposte illustrate in una 
conferenza stampa alla quale era presente anche il 
presidente dell'Azienda di assistenza al volo. 

FAMA SACCHI 
ejatftOMA Una raffica di 
mozioni, interrogazioni, Inter
pellanze In cui per mesi ha de
nunciato quel voli arbitraria
mente cancellati solo perchè 
gli aerei non avevano fatto il 
pieno, i ritardi creati dalla 
stessa ragione, il calvario di 
migliaia di passeggeri dovuto 
non solo agli ingorghi nei cie
li, ma anche e sopprattutto al
la •politica restrittiva» dell'Ali
talia E fino alla noia ha ripetu
to che gli scioperi erano per la 
compagnia di bandiera solo 
un alibi per mascherare quel
l'autentico disastro Ma, ora 
che la •pentola Alitalia», in 

ebollizione da tempo, e scop
piata, Ludo Libertini, respon
sabile della sezione trasporti 
del Pel, Insieme afiero Fassi
no della segreteria del partito, 
non ha voluto convocare la 
conferenza stampa tenutasi 
ieri mattina a Botteghe Oscure 
per ribadire un generico >l 
comunisti lo avevano det
to » Non solo per II traffico 
aereo, ma per tutti i trasporti 
non c'è più tempo da perdere 
Occorre adottare quanto pri
ma soluzioni Piero Fassino in
troduce l'Incontro con I gior
nalisti accorsi con grande cu
riosità. Ma qui non ci sono no

tizie appetitose sull'affaire 
Prodl-Nordlo CI sono propo
ste precise per rispondere al 
C'itemi del paese Fassino 

la un ondo d allarme -Si 
sta andando verso la paralisi, 
verso un sostanziale blocco 
della mobilità, non solo nel 
trasporlo aereo, ma in tutti gli 
altri gangli vitali del trasporti». 
•La crisi del trasporto aereo è 
la punta di un'icebeberg - de
nuncia Fassino - ereato dal
l'assenze di una politica dei 
trasporti, da un'Ignavia politi
ca che ha fatto precipitare la 
situazione Ma ora dalla de
nuncia occorre passare al da 
farai» Analisi e proposte ven
gono illustrate da Libertini, Il 
quale premette che •conti
nuare a discutere solo delle 
sorti del presidente dell'Allta-
lia è Un lai» obiettivo. «Da 
tempo - dice - avevamo chie
sto I allontanamento di 
Nordio Ma in crisi non è solo 
I Alitalia. C è una crisi phi ge
nerale di cui portano gran re
sponsabilità i van governi, 
quelli in particolare di Crani e 
dona» 

Velivoli Alitalia all'aeroporto di Fiumicino 

Innanzitutto c e stato un 
forte aumento della mobilila 
sottostlmato persino dalle 
previsioni del piano generale 
del trasporti II sistema Italia 
no si è rivelato un vaso poco 
capiente e pieno di squilibri 
Schiacciante è la prevalenza 
del trasporto su strida Emar
ginate sono le ferrovie E il 
traffico aereo è Intasato U 
bertinl prende atto di quella 
novità ribadita dal ministro 
Santuz ieri alla Camera. «La 
politica aerea d'or* In poi la 
farà il governo» 'Novità - di
ce Libertini - che dovrebbe 
essere c o n ovvia, ma che In 
questo paese, dove tutto asta
to sempre delegato all'Alita-
Ila, ora diventa un annuncio 
rivoluzionario» I riostri aero
porti scoppiano, penino in 
Africa ci sono le passerelle te
lescopiche per 11 trasporto dei 
passeggeri, mentre da noi si 
scaricano ancora le persone 
dai iumbo a mezzo bus «Da 
tredici anni - dice ancora Li
bertini -1 governi eludono gli 
obblighi della legge 825 perle 
ristrutturazione della rete ae

roportuale Vi è stato solo, 
conntardo uno stanziamento 
di 1000 miliardi, ora mere 
mentato per Roma e Milano» 
C è poi il problema delle aero
vie In Italia, a differenza degli 
albi paesi, lo spazio tra civili e 
militili è diviso Altrove vige 
un sistemi integrato che pro
voca meno disfunzioni e mia 
amenti II Pel ritiene insuffi
cienti le quattro aerovie finora 
cedute dai militari e chiede 
che piesto il ministero della 
Difesa ceda due altri grandi 
corridoi verticali che consen
tano lo scorrimento più velo
ce del traffico sul Tirreno e 
sull Adriatico 

I comunisti chiedono un 
programma da qui al '92 Ma 
sin da ora si deve determinare 
un numero di voli comspon 
dente alle capacità ricettive 
del •sistema», attraverso una 
selezione del traffico che de
ve essere decentrato su più 
aeroporti La selezione dei vo
li deve pnvilegure nel modo 
{iiù assoluto i collegamenti di 
Inea ed 1 charter Misure che 

Santuz ha già iniziato a pren 

Ed ora Prodi se la prende con l'Efìm 
A Pechino per inaugurare 
due fabbriche, il presidente 
dell'Ili accusa Fiaccavento, 
Valiani e Sandri per i poli 
areonautjco e ferroviario 
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la Camera e aggiunge solo 
che In temn di servizi, e co
stante in lui la «preoccupa
zione per I utente» e che 
quello Che ha fatto «I ha fat
to per questo», Unica postil
la si possono offnre buoni 
servizi garantendo utili di bi
lancio, perchè un prodotto 
valido la esplodere la do
manda mentre, uno scaden
te la deprime. Non manca 

lEfim «Prima dell interven
to del ministro delle Parte 
cipolloni statali, Prodi non 
ci ha mai detto nulla di tutto 
questo» 

A Pechino l'assillo di Pro
di sembra però essere di 
ben più ampia portata. Llri 
raccoglie oggi I fratti di una 
sua «strategia Cina» inaugu
rata già da diversi anni L'I-
tallmpìantì, società control-

• «GHINO, Lasciate ••m 
qualche giorno diètro di sé 
te roventfpoleraictwche lo 
coinvolgono, Romano Pro
di se ne è venuto ih Cina a 
concludere alcuni impor
tanti affari. Si trova a suo 
agio, il professore, quando 
può nettare, vantando suc
cessi, di tecnologie avanza
te e di conquiste di mercati 
da parte dell'Ir! e invita I 

giornalisti italiani, che lo as
sillano con domande sulle 
molte beghe di casa nostra, 
a nqn (tre pedestri «dietro
logie» ma a guardare ai fatti 
economici che contano 
davvero Dell Alitalia e del 
suo scontro con Nordio 
non vuole parlare, si limita a 
lar intendere di essera sod
disfatto per quanto il mini
stro Fracanzani ha detto ai-

pero la bordata polemica lata, ha vinto le commesse 
contro l'Efirh «Abbiamo per la costruzione di due 

compratore Ora le cose so
no andate avanti e ci sono 
Impegni in altre direzioni 01 
riferimento,è alla trattativa 
Ita Flnmecranica e Fiat per 
lo scambio Alfa Avio-Fìat 
Savignano, ndr) Nel pome
riggio la risposta secca del-

per un valore complessivo 
di 900 miliardi, la metà dei 
quali entrerà nelle casse del 
gruppo e l'altra metà in 
quelle delle 300-400 azien
de italiane pubbliche e pri
vate che l'Italimpianti si 
porterà dietro per realizzare 

l'impresa. È un successo 
che apre una breccia sul 
mercato cinese Neil 81 il 
fatturato dell'In nel grande 
paese asiatico era di cinque 
miliardi, nell'87 è stato di 
175 miliardi, ora sono stab 
acquisiti ordini per I 500 
miliardi (compresi i 900 di 
Anshan e flambi) 

Ma la Cina, sostiene Pro
di, può offnre ben di più E 
una nazione «con ritmi di 
sviluppo impressionanti» ed 
è i)irte londMnejitaie d» un 

*̂ »"iv*«fla* ̂ ^•^•w y\ V ' i i " iw" 
mondo industriale» Il pae
se di Demi ha «un'enorme 
capacità di apprendimento 
tecnologico» ma ha ancora 
tanta strada da fare e ha bi
sogno di collaborazione 11 
presidente dell'In ha di
scusso in questi giorni con 
ministri e alti funzionari di 

dere «Anche se - osserva Li
bertini - ancora con timidez 
za e tra mille ostacoli» Entro il 
30 giugno il governo deve pre
sentare in parlamento un pro
gramma di ammodernamento 
degli aeroporti Un program
ma che però deve prevedere 
l'utilizzazione di un numera 
maggiore di scali. E questo lo 
si potrà lare con nuovi super-
veloci collegamenti a terra tra 
un'aerostazione e l'altra Infi
ne il Pei propone la creazione 
negli aeroporti di un authonty 
che numfichi competenze 
sparse in mille rivoli «Un au
thonty - dice il vicepresidente 
della Sea di Milano, Antellì -
che potrebbe essere costituita 
da) direttore dello scalo nomi
nato dalla società di gestio
ne» E a questo proposito, il 
Pei chiede che si ponga fine al 
monopolio dell'AlltaTia nella 
gestione di Fiumicino non si 
può contemporaneamente 
gesure 11 «vettore» e il funaio 
namento dello scalo Cosi si 
lascia via libera all'azienda 
che obbedisce solo ai propri 
interessi 

sistemi telefonici On Cina 
gli apparecchi sono un 
quarto di quelli italiani con 
una popolazione venti volte 
superiore), di automazione 
postale, di aeronautica, di 
partecipazione a un impo
nente progetto energetico, 
di siderurgia. Tutu settori 
nei quali il groppo italiano 
ha buone carte da spende
re La competizione con le 
altre nazioni sviluppate sarà 
però Veloce Per ora il piaz
zamento è buono l'Italia è . 

^*fe°cof£?SgS 
sn alien con la urn'Qopo 
Giappone, Usa e Germania. 
«Serve però - dice Prodi -
grande capacità di sviluppa
re le tecnologie piò avanza
te», uno sforzo di rinnova
mento senza il quale, in 
questo nuovo mondò in for
mazione, rischleremo di 
non esistere proprio» 

Linate critica Santuz 
Il ministro annuncia 
nuovi proweclimenti 
contro il caos aerei 
Milano contro Santuz in una conferenza stampa, il 
sindaco Pillitten ha sostenuto che le misure del 
ministro dei trasporti s o n o provvedimenti «tampo
ne» e che è «privo di senso» trasfe.ire gli aerotaxi 
da Unate Polemiche anche da parte della Cgil che 
si interroga sulle condizioni di sicurezza delle ae
rovie militari cedute ai civili Ma Santuz va avanti 
sulla sua strada e annuncia nuove misure. 

ssB ROMA Milano critica le 
misure del ministro del Tra
sporta per Unate Ieri confe
renza stampa con il sindaco 
Pillltteri in testa Ma Santuz al
la commissione Trasporti del
la Camera annuncia che non 
si fermerà qui. Che presto sa
ranno presi nuovi provvedi
menti volti a decongestionare 
Il traffico aereo e anche ad uti
lizzare di più gli scali minori 
delle grandi città. Il ministro 
annuncia che sta •rivisitando» 
la convenzione tra Stato e 
compagnia di bandiera Finirà 
l'attuale regime di monopo
lio? «All'Amalia • precisa San
tuz - dovrebbe essere affidato 
un ruolo preminente nel tra
sporto aereo, ma ali Interno di 
un programma ben definito e 
deciso dal governo Quando 
affermo che sto rivisitando la 
convenzione, dico anche che 
sto valutando se ci sono stati 
errori di gestione da parte del
la compagnia» Intanto, cosa 
altro fare per normalizzare la 
situazione del traffico aereo, 
che anche ieri comunque ha 
registrato un'altra giornata di 
relativa calma? Il ministro del 
Trasporti annuncia anche uni 
serie di Impegni più generali e 
di un ceno rilievo •Occorre 
riformare - non esita a dire - lo 
stesso ministero dei Trasporti, 
"tonificare" CMIavia (è la di
rezione dell'aviazione civile 
ndr) ed incrementare l'Inno
vazione tecnologica dell A-
zfenda autonoma di assisten
za al volo». Ma non è tutto: 
Santuz insieme al ministri del
le Partecipazioni statali, Fra
canzani, dei Lavoro, Formica, 
e della Marina, Prandlnl Im
iterà presto a studiare le ne-
cessane iniziative che posso
no essere prese per «dire ft-
nalmente attuazione al plano 
generale del Trasporti» Quel 

troppo tempo hanno tenuto 
nel cassetti Inoltre, per do
mani è previsto un vertice In 
cui si farà il punto delle misure 
Onora attuile Santuz farà an
che una relazione al Consiglio 
del ministri In programma per 
lunedi 

Intanto, parò, come diceva
mo, ieri critiche sono venute 

da Milano alle misure entrate 
In vigore in questi giorni Ad 
esprimere una serie di riserve 
sono stati, nel corso di una 
conferenza stampa li sindaco 
Pillltteri e I dirigenti della Sea, 
la società che gestisce gli ae
roporti milanesi .Quelli di 
Santuz • ha detto Pillltteri - so
no provvedimenti tampone 
Non si possono trasferire s 
Orio al Serio (l'aeroporto di 
Bergamo ndr) gli aerotaxi, 
perché là non ha senso come 
non si può penalizzare tutto il 
traffico interregionale trasfe 
rendo a Orio i turboelica» Il 
sindaco e la Sea propongono 
di iniziare a valorizzare I aero
porto della Malpensa, magari 
in certe fasce orarie in cui 
I aeroporto è sottoutilizzato 
dall'Alitalia «Non capisco • ha 
osservato II sindaco di Milano 
- perchè Fiumicino va bene 
come aeroporto di Roma e la 
Malpensa, che dista da Milano 
come Fiumicino da Roma, in
vece no» La prossima setti
mana Pillitten e i dirigenti del
la Sea si incontreranno con 
Santuz E sempre a proposito 
delle nuove misure decise dal 
ministro, Ieri II segretario ge
nerale della Flit Cgil, Luciano 
Mancini, «pur apprezzando la 
decisione di aprire nuove ae
rovie», ha chiesto a Santuz 
una risposi» che appuri le 
condizioni di sicurezza pre
senti su queste nuove rotte, 
che consentono di entrare 
nello spazio ceduto dai minia-
n «Non vorremmo - ha detto 
Mancini che si ripetessero in
cidenti come quello di Usti
ca» 

intanto, anche ieri reazioni 
sull affaire Prodl-Nordlo San
tuz si i dichiarato in sintonia 
con quanto aveva affermato 
l'altro ieri li suo collega Fra
canzani Critiche ali Alitili! 
dal capogruppo della Dtaséli 
commissione trasporti M i a 
Camera, Lucchesi DI diverso 
tenore le dichiarazioni di un 
altro de 1 on Cesare Curai il 
quale si è chiesto «perché per 
sette anni il bilancio Alitalia è 
stato tranquillamente appro
vato Certi Impietosi attacchi 
dell'ultima ora lasciano so
spetti» Evidente il riferimento 
a Prodi afilla 

milita 
Minta 
i partocipanti 
alta 
manifaatazlona 

p<i. e . . e .o. 

In 

Sì 
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